

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Miércoles 11 de Noviembre de 1874.

Número 4305.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 6 de Noviembre de 1874.

Las noticias que se han recibido hoy de Iruñ dicen que los carlistas continuaban bombardeando á quella plaza si bien con ménos intensidad que el primer día, pues anche solo arrojaron sobre ella ocho proyectiles, sin ocasionar ninguna baja á los defensores que continúan poseidos de mayor entusiasmo.

Habien llegado ya ayer algunos refuerzos á Fuenterrabia y á las dos de la tarde se embarcó con varios batallones en Santander el Sr. Loma que estará ya frente á Iruñ. Los fuertes de esta plaza y los buques de la escuadrilla del cantábrico, contestan á los fuegos de los carlistas ocasionando á estas numerosas bajas.

El general Laserna, como dije á V. ayer, acude también con tropas para hacer levantar á los carlistas el asedio de Iruñ.

Los ministeriales han estrañado esta noticia de cuya certeza no puede ya dudarse, porque en su concepto solo el general Loma habia recibido órdenes del gobierno para acudir á la defensa de Iruñ.

El presidente del consejo que estuvo ayer indispuerto, asistirá hoy al consejo de ministros en el cual se dará la última mano á la combinacion de gobernadores que aparecerá mañana en la «Gaceta.»

Tengo noticias fidedignas del Consejo de ministros verificado el martes por la noche, en el cual el Sr. Camacho planteó resueltamente la crisis ministerial. La queja del ministro de Hacienda no era contra el Sr. Ulloa, como equivocadamente dije á V. sino contra el Sr. Sagasta, á cuyos amigos íntimos atribuía el Sr. Camacho los ataques de que era objeto en la prensa admirándose de que en consejo de ministros ó á lo ménos en reuniones parciales de ministros se hubiera tratado de don Severiano Arias para recomendarlo como candidato á la direccion del Tesoro siendo así que dicho señor en concepto del ministro de Hacienda es autor de artículos en los que se censura su gestion financiera. El

Sr. Camacho se espresó con mucha energía, favoreciéndole la circunstancia de estar de su parte la mayoría de los ministros incluso el sagastino señor Alonso Colmenares. Por ello, el señor Sagasta apesar de que no le hubiera disgustado prescindir de los servicios del Sr. Camacho, tuvo que dar á este esplicaciones con las cuales quedó al parecer satisfecho el ministro de Hacienda.

Cuando «El Imparcial» ha sacado á relucir lo ocurrido en un banquete que dió hace pocos días el secretario de la embajada francesa en Madrid, y al cual asistieron el embajador de Francia y el Sr. Cánovas del Castillo sabia sin duda que este suceso habia causado muy mala impresion al duque de la Torre quien no tuvo inconveniente en manifestar su disgusto á un francés muy conocido en Madrid, por estar al frente de una poderosa empresa industrial y en darle la conducta enérgica que seguiria dadas ciertas eventualidades. El general Serrano se muestra éstos días muy alfonso, lo cual contrasta con las esperanzas que en él tienen algunos alfonsinos. De su incomodidad por el banquete es buen testimonio el artículo que anoche publica la «Pública», y lo cierto es, que sin duda para tratar del asunto el Embajador de Francia ha conferenciado hoy con el duque de la Torre y con el ministro de Estado.

Se asegura que el principal objeto de la circular últimamente dada por el Sr. Sagasta en impedir la publicacion de varios manifiestos que los alfonsinos pensaban repetir el día 28 entre los cuales hay uno de la nobleza otro del círculo conservador alfonsino, otro del círculo liberal alfonsino y otro del círculo popular alfonsino, cuyos tres círculos están cerrados por orden de la autoridad.

L. N.

LA CALUMNIA.

(Conclusion.)

A más de terrible, es este enemigo funesto, por la importancia de las heridas y por la imposibilidad de su curacion. Los golpes del calumniador son alevosos: están hechos á traicion y sobre seguro: el calumniado cae he-

rido por la espalda y mortalmente: su misma imposibilidad de defenderse, ha hecho que la calumnia le hiera en el corazon de su honra: á veces le sorprende el golpe, sin saber de donde viene; siente el dolor, y queda invisible la causa: son horribles espectros que se levantan contra él y le embisten por todos lados, sin que jamás sea de frente. Luego, la misma magnitud de su mal, absorbe su atencion separándola del agente; y cuando, en medio de su desesperacion, busca al fin indignado la causa de su mal, hallase esta embozada bajo los irritantes pliegues de las calurosas protestas, de las ridículas disculpas, de las necias expresiones de un falso consuelo, y de las frias evasivas, que concluyen por aturdirle, por exasperarle y por hacerle maldecir del mundo y de su destino. El que cae bajo el peso de la calumnia, es un cadáver moral: ¿quién atiende á los ruegos ó imposiciones de un cadáver? Un cadáver, se llora si acaso; pero se entierra siempre, y ¿quién oye los clamores de un espíritu que gime bajo la dura losa del descrédito público, cuando sobre ella gritan desenfrenados la insaciable envidia y el implacable odio? La rehabilitacion de un honor difunto, es un milagro como el de la resurreccion de un muerto; y el hombre, no está duchado en hacer milagros. En esta empresa ha aprendido la mitad: esto es, sabe matar; pero no dar la vida; quizás esto se explica, porque para matar bastan un puñal ó una palabra que haga sus veces; mientras que para resucitar se necesitan de una virtud y de un amor: y es más fácil, para muchos armar la mano ó desatar la lengua, que llevar en la conciencia el peso de la honradez y en el corazon la llama de la caridad.

La calumnia no tiene cura, posee esta crueldad, unida á la barbarie de dejar la vida física, arrebatando la moral: el calumniado es un espectro que respira, que vé y oye: es decir que alienta para la misma calumnia. Su herida sangra, sangra siempre: no se cura, pero tampoco mata físicamente. Es un tormento más horrible que el de

la pena perpétua; y sin embargo, la sociedad que empieza á repugnar estos castigos sin fin, impone con frecuencia y sin previo proceso aquel otro. Es además una pena infamante; porque las hediondas heces de la calumnia recaen con frecuencia sobre los hijos, despues de estenderse, como mancha de aceite, sobre las familias; y sin embargo, la aplica con rara frecuencia y con marcada injusticia, esa sociedad que ha borrado de los códigos los castigos que infaman.

¿Quién quita la mancha de la calumnia? ¿Quién recoge gota á gota el vaso de agua vertido en la arena? ¿Quién arranca de las conciencias los temores engendradores, las dudas sembradas, las desconfianzas nacidas, las pasiones que se fecundaron con el ponzoñoso aliento de la calumnia? ¿Quién devuelve á la victima la estimacion general, el aprecio público, el concepto particular; la consideracion ante la ley, el honor ante los hombres, la vida moral, en fin, toda entera, que necesita para su existencia social y á la que tiene toda clase de derechos, como condicion importante de su destino sobre la tierra?

Guerra á la guerra, está azote de los pueblos, y guerra á la calumnia, ese ladrón de la honra y verdugo de los individuos! Eduquemos al hombre para la libertad y el deber, y acabarán las batallas; eduquémosle para la virtud y la caridad, y se apagarán las murmuraciones. Pongamos en los pechos lo que tantas veces se ha puesto en los libros; traigamos del terreno, estéril hasta el sarcasmo, de las teorías, al más positivo y provechoso de la práctica, esas verdades que valen más para amadas que para entendidas, y que constituyen el catecismo moral, y grabémoslas en el tierno pecho del infante, en el blando seno del adulto y en la conciencia racional del hombre; solo así entrará la sociedad en vías de perfeccionamiento, y podrá realizar mejor y de más apacible manera su precioso y magnífico destino. Su perfeccion individual es la condicion del progreso general humano; la sana

—263—

Oímos también que éste respondió:
—En casa de unas buenas mujeres, mi querido Séptimo (e llamaba Séptimo de ***).
Quedaos aquí por algunos días; tenéis un hombro contuso, algunos arañazos en la frente, y un poco de trastorno, por lo que es necesario que guardéis completa inmovilidad. Es preciso que no os mováis por ahora; sería peligroso el trasladaros á otra parte en este momento; pero no tengáis cuidado; dentro de quince días montareis á caballo. Voy á dar el parte. Adios.
Me suplicó que no se hiciera ruido, y me prohibió dar al enfermo más que agua con algunas gotas de un licor que me dejó. Sentíame como impulsada por el corazon á cuidar de aquel jóven que la Providencia nos habia enviado, y dije á Josefina:
—Tú irás á dormir á casa de tu tia María con tu prima: yo me quedaré aquí para velar al enfermo, con el asistente que van á enviarle.

—262—

car el físico del escuadron. Josefina y yo estábamos asustadas. Por fin vino aquele puñal, y dijo:
—No es nada; llevadle á esa casa, sin moverlo mucho; que lo echen en una cama, y lo curaré en seguida.
Yo no me habia atrevido á ofrecerlo antes, ni Josefina tampoco, á causa de la pobreza de nuestra vivienda; pero ambas nos alegramos al darle hospitalidad. Si hubiéramos sentido tanto su caída, ni su desmayo, ni la palidez y la sangre de aquel jóven militar.
Abrimos la puerta de nuestro cuarto, y dos soldados lo llevaron á la cama.
—Esto será un mal rato cuando más, dije á Josefina.
Retirámonos á la tienda mientras le curaban. Escuchamos desde la puerta, y cuando le oímos respirar y decir al físico:
—¿Donde estoy?

—256—

verdes galoneados de negro, cascos relucientes que brillaban al sol, como el gallo del campanario de Voiron; las crines que les colgaban á la espalda y que el viento hacia flotar cuando corrían, como las colas de sus caballos blancos.
Era magnífico verlos maniobrar los días de ejercicio en medio del campo, yendo, viniendo, galopando sable en mano, al son de las trompetas y á las voz de sus gefes. Hubiérase dicho que era un río de acero fundido que se habia desbordado en los prados. Todo el mundo iba á verlos; queríanlos en el pueblo, porque los soldados son tan buenos para los paisanos como terribles para el enemigo. Estaban alojados en casa de los tenderos y artesanos, que no se quejaban de ello; por el contrario, todos decían: acaso mi hijo estará en casa de otros pobres en otra frontera; debo cuidar de este soldado, como ellos cuidarán de mi hijo. Y era justo que se les diese con placer y buen modo, alojamiento,

educacion el único sendero que conduce á la cultura del individuo; y la moral divina, el firme pero esclusivo fundamento de toda buena educacion.

Romualdo Alvarez Espino.

Ha regresado de su viaje á Madrid el Sr. D. Sebastian Carrasco, Juez de primera instancia que ha sido de esta capital, el cual como saben nuestros lectores, fué nombrado hace dias para ejercer igual cargo en el distrito de la Audiencia de Madrid.

El Cronista de Nueva York del 21 de octubre publica los telegramas siguientes de la Habana:

«Habana, 13 octubre.—Un telegrama oficial dice que una fuerza de tropas españolas, que seguia las huellas á una partida de insurgentes, les dió alcance en el rio Seborucal, en donde estaban acampados en una posicion ventajosa. Los españoles los atacaron, desalojándolos y matando é hiriendo á varios. Tres soldados españoles salieron heridos.

El capitán general Concha ha prorrogado el plazo de la contribucion sobre el capital hasta el 31 del que cursa.

Habana, 15 octubre.—Durante la semana han caido fuertes aguaceros. El rio de San Andrés se ha desbordado inundando completamente la villa de Alaoranes, en el distrito de Matanzas.»

GUERRA CIVIL.

La «Gaceta» de hoy publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos que, referentes á la insurreccion carlista, se han recibido en el ministerio de la Guerra.

Provincias Vascongadas.—Las noticias recibidas en este ministerio por diferentes autoridades acerca del ataque á Irún manifiestan que los carlistas lo continuaron á las siete de la mañana de anteayer, prosiguiendo toda la noche sin ocasionar desgracias personales. El espíritu de la poblacion entusiasta y dispuesto á la resistencia.

El cónsul de Hendaya participa tambien al ministro de Estado que ayer siguió el bombardeo y que los carlistas tuvieron numerosas bajas, ocasionadas por los certeros disparos de la plaza.

Aragon.—El general en jefe del ejército del Centro en diferentes despachos comunicados desde la Puebla de Valverde, da conocimiento de que á consecuencia del combate en Villafranca del Cid se han subdividido las facciones para evitar todo encuentro con las columnas del ejército; que dicho combate fué de la mayor importancia, habiendo encontrado en todos los pueblos que ha re-

corrido desde Albocacer hasta Moraleda heridos carlistas cuyo número asciende á 270 y el de los muertos á 140, dispersando las facciones en grupos sin armas que huyeron á largas distancias á la presencia de las tropas en los dias sucesivos. La brigada Guardia inutilizó Villahermosa el armamento y municiones que tenia la faccion así como la maestranza de artillería, fábrica de pólvora y taller de cartuchos que les producía 1.500 diarios, la salinera y el material de telégrafos. El brigadier Despujols, á su paso por Cantavieja, destruyó las fortificaciones.

El brigadier Araoz quedaba haciendo lo propio en Vistabella con dos torres aspilladas y todo el material de las oficinas centrales, distribuyendo á las fuerzas de su brigada 21.000 cartuchos Remington que «encontraron» en aquel fuerte. El espíritu de las tropas durante su marcha, inmejorable y digno del mayor encomio.

El brigadier segundo cabo de Valencia participa que el cabecilla Maño y 16 individuos de su partida, con nueve caballos, han caido en poder de la columna del comandante Roja.

El general en jefe del ejército de Cataluña participa que la columna del teniente coronel Navarro, compuesta de 600 hombres, que se hallaba en Amposta protegiendo las obras de defensa, atacó anteayer á Mondarregui, derrotando á la faccion, á quien causó 68 muertos, 106 heridos y 36 prisioneros, quedando además en poder de las tropas 2 banderas, 81 fusiles, 2 escopetas, 16 bayonetas, 3 sables, 2 cajas de municiones, 24 corrajes y 24 mas en construccion, correas, botas, capetas, pantalones, un mulo y varios efectos.

Las baterías carlistas están lanzando sobre Irún bombas incendiarias de petróleo.

Esta mañana á las diez se ha recibido un telegrama de Hendaya, en que se anuncia que los carlistas continúan el bombardeo de Irún; los proyectiles causan pocos deterioros en la plaza, y la guarnicion sostiene el ataque de no la lamentemente, hallándose resuelta á defenderse á toda trance.

Dice la «Guerra» de Bilbao el día 3.

A pesar de las explicaciones que ha recibido Dorregaray de su amo y señor, nos consta que se halla sumamente irritado y que á nadie oculta el despecho de que está animado contra don Carlos y su camarilla.

Noticias de buen origen nos permiten asegurar que el batallón de Africa que ayer salió de esta villa, embarcado en varios vapores, ha ido á apoderarse de Bermeo, punto importante de nuestra costa que á estas horas estará en poder de nuestras tropas y convenientemente defendido.

La ocupacion de Bermeo producirá excelentes resultados para la causa del orden en Vizcaya.

Los voluntarios de Requena, en una

expedicion que hicieron hácia el pueblo de Chera, cogieron á un cura que habia hecho ingresar bastante gente en las facciones, y á otro carlista.

Ayer á medio día izaron los carlistas en una percha muy alta una bandera española muy pequeña es el fortin de Ibibique (Arrai). De varios de los fuertes exteriores de la plaza se hicieron algunos disparos á ese punto.

Esta mañana, en celebridad de San Carlos, flota tambien la bandera en los atinchamientos enemigos de la banda izquierda, y ha sido saludada por nuestros fuertes.

El lunes á las siete de la noche se presentó un grupo carlista en Terrer, cerca de Alayud, y rompió el aparato telegráfico. Una compañía salió de la indicada ciudad á tenerse noticia del hecho, regresando á Terrer con dos presos y un carlista armado y uniformado. Un carlista que se presentó el miércoles en Calatayud, procedente de la partida Gamundi, refiere que la accion de Villafranca ha sido para los facciosos un terrible golpe de que difícilmente podrán reponeerse.

Por persona recién llegada de Irún se sabe que en la poblacion no quedaban á lo sumo mas que cien vecinos, y estos los mas pobres de la villa; que los carlistas se verán y desearán para tomar la plaza ante las formidables obras exteriores que se han llevado á cabo, y que el espíritu de la guarnicion no podia ser mas excelente.

En el puerto de Caragena se están disponiendo algunos buques que deberán dirigirse á Amposta y otros puertos del litoral de Cataluña, con objeto de secundar las operaciones del ejército por aquella parte de España, sobre la cual se van repliegando los carlistas.

NOTICIAS GENERALES.

Durante el día de ayer fué objeto de todas las conversaciones la relacion del horrible crimen consumado la noche anterior, y de que fué víctima, segun indicamos en nuestra edicion de Madrid, la señora doña Narcisca Marti z la Irúnjo, viuda del teniente general D. Blas Pierrad.

Segun de público se dice, poco después de las ocho de la noche, la señora doña Teresa Pierrad, hermana del difunto general, fué á la casa donde la víctima habitaba completamente sola, pues se habia despedido no hacia muchos dias una antigua criada á fin de contraer matrimonio; después de llamar repetidas veces, y extrñándose de no oír el ladrido de los perros, notó que con gran sigilo se acercaban á la puerta y miraban desde dentro por el ventanillo; recelosa de que esto envolviese algun misterio, preguntó al portero, el cual, segun hemos oido, aseguró creia que la dueña del cuarto habia salido, y que este estaba completamente solo. Esta afir-

macion, contraria de todo punto á lo que habia visto, aumentó mas y mas la sospecha de la persona en cuestion, que se decidió á esperar en la escalera, enviando además un recado á casa de unos parientes de la victima, y unidos con el alcalde de barrio, á quien tambien se habia dado cuenta de lo que ocurría, volvieron á subir á la habitacion, encontrando, con gran asombro, entornada la puerta que poco antes estaba cerrada.

Penetraron en el cuarto, y á los pocos pasos encontraron pruebas evidentes de que allí se habia cometido un crimen, por lo cual decidieron avisar al juez de guardia antes de pasar adelante en sus investigaciones. El juez de guardia se personó poco después en el sitio de la ocurrencia, y conducido por las manchas de sangre, que aunque se habian procurado lavar habian dejado rastro en el pavimento, llegó á la alcoba, donde encontró asesinada en su lecho á la dueña de la habitacion, y sobre él aletargados á los dos perros de la casa.

El juez del distrito del Centro, señor Muntion, empezó á practicar las primeras diligencias, y al hacer el reconocimiento en toda la casa, se encontraron en un cuarto ropero á Javiera Fernandez, que asistía á la señora viuda de Pierrad, y á otra mujer, llamada Mariana Garcia y Fernandez, que resultó ser esposa del portero de la casa.

Acto continuo se procedió á la detencion de éste, que fué conducido á la cárcel de villa, y aque las, por disposicion del juez, quedaron en la misma casa, á fin de tomarlas en el acto la correspondiente indagatoria; se las encontraron los vestidos manchados de sangre. Tambien se halló una navajita pequeña y la mano del almíerz lenas de sangre.

A las nueve de la mañana de ayer se hizo cargo de la causa, que sigue con gran actividad, el juez de la Universidad, Sr. Garcia Franco.

El móvil de este crimen, segun de público se dice, ha sido el robo, pues la víctima era persona á quien se creia rica.

La señora viuda de Pierrad pertenecía á una familia de nuestra aristocracia. Su edad, próximamente, era la de setenta años. Cuando ocurrió la desgracia hacia poco tiempo que habia vuelto á su casa, tanto que, segun cuentan, murió con el velo y uno de los guantes puestos.

La calle se ha visto invadida estos dos dias de un numeroso gentío, ávido de conocer los detalles de tan horroroso crimen.

Los carlistas lanzaron ayer sobre Irún mil trescientos proyectiles. Anoche se retiraron aquellos, llevándose sus cañones.

El general Pavia ha visitado al duque de la Torre insistiendo en que se abra la informacion que tiene pedida para poner en claro su conducta militar.

Los carlistas han sido rechazados de Irún.

luz, vino blanco y amistad encima.

A nosotras, señor, no nos habian puesto alojado alguno, porque decian que éramos dos muchachas solteras solas, y que no teniamos mas que una habitacion detrás de la trastienda. El Ayuntamiento nos guardaba ciertas consideraciones, como veis.

LIII.

Un dia, al volver del ejercicio (bien hacen en decir algunas veces que por falta de un clavo el mundo andaría cojo), pasaba por nuestra calle un jóven alférez á la cabeza de su peloton, al gran trote y sable en mano. Sin saber cómo, saltasele un clavo de la herradura de una de las manos á su caballo, quedaba colgando la herradura vuelta del revés, y el caballo, embarazado con la herradura que le cuelga, da un paso en falso, cae, y tira al ginetete, que va á dar á diez pasos de distancia contra el banco de piedra de nuestra tienda.

Nosotras damos un grito. El peloton, lanzado al galope, no para á tiempo, y pasa por encima del caballo caido y del ginetete. Levantan por fin á éste cubierto de sangre, sin dar señales de vida; algunos le creian ya muerto, y lo ponen sobre el banco de piedra. Josefina y yo nos compadecemos de él, y lloramos, aunque no le conocíamos. Era un bello jóven que parecia no contar aun veinte años: tenia los ojos cerrados y dos ó tres heridas en la cabeza, por donde la sangre salía, cayéndole encima de la cara: cabellos negros, como la crin de su casco, pero mas finos; facciones delicadas como las de una jóven; algun hijo de buena familia tal vez, que acaso habia sentado plaza, y á quien en seguida habian hecho oficial. ¡Oh! era preciso ver cómo le querian sus soldados: todos lloraban, todos querian desabrochar su casaca, recogian su casco lleno de barro, quitábanle el corbatin, rompian su camisa, que era de lienzo fino; echábanle agua en el rostro y corrían á bus-

Hízose como dije: durante ocho dias cuidé al pobre enfermo, que era amable y agradecido.

LIV.

Josefina volvía á primera hora de la mañana de casa de su tia, para trabajar conmigo y llevar cuenta de la tienda. De cuando en cuando pedía permiso al alférez para atravesar su cuarto, coger su costura, el hilo, las tijeras ó el dedal de su armario. El jóven la miraba y la pedía perdon por la incomodidad involuntaria que la causaba. Ella bajaba los ojos, y le decía:

—Nada de eso: nosotras estamos satisfechas de que estéis bien en nuestra casa: curaos tranquilamente, y no os incomodeis por nada: quisiéramos solamente que el cuarto fuese mejor y mas cómodo el lecho que hemos podido ofreceros.

GACETILLAS.

Con el objeto de evitar en lo posible la falsificación de los billetes del Banco Nacional, se va á hacer en España una tirada de billetes en los que en vez de la hebra se empleará tela formando parte integrante de la pasta. La tela está fabricada en Barcelona y obra ya en poder del Banco.

El procedimiento es muy costoso, pero queda muy difícil su falsificación.

El coche-correo de Madrid á Cáceres fué robado anoche; en la parte de carretera que atraviesa á la provincia de Toledo, cerca del Brabo.

No es la primera vez que se cometen robos en el mismo lugar.

PARTES TELEGRAFICAS

Nueva York 4 (por el cable)

El partido democrático gana mucho terreno en las elecciones que deben verificarse en los Estados-Unidos.

Paris, 5.

El «Diario oficial» publica un decreto convocando para el día 22 del actual las elecciones de consejeros municipales en provincias y para el 29 en Paris.

Bayona, 5.

El ataque á Irun por los carlistas en el día de ayer ha tenido un resultado insignificante.

Viena, 5.

En Gutz (Styria) se hacen preparativos en el palacio donde antes vivía D. Alfonso de Borbon, hermano de don Carlos.

Estos preparativos parecen indicar que D. Alfonso tiene la intencion de fijar en aquel punto su residencia permanente.

Corre el rumor de que D. Carlos irá en breve á Gratz.

Londres, 5.

Carece por completo de fundamento el rumor de que se han ocupado varios periódicos extranjeros de que el Papa tiene la intencion de llamar á su representante en el Vaticano.

Florenza, 5.

Ha sido preso en esta ciudad Matia, uno de los jefes mas importantes de la «Internacional» en Italia.

Londres 4.

El «Morning Post» confirma que las residencias de D. Alfonso con los cabecillas del centro de España le han obligado á retirarse.

Berlin 5.

El ministro de la Guerra de Prusia ha hecho una importantísima declaracion en el Parlamento.

Defendiendo el proyecto de ley relativo á la nueva organizacion de la «landsturm» (defensa del país), ó sea de la reserva compuesta de todos los alemanes mayores de 40 años, ha negado que tuvieran fundamento alguno los celos manifestados por los periódicos extranjeros en vista del proyecto puesto á debate.

Y terminó declarando solemnemente que la «landsturm» servirá para la defensa del país y no para ningun plan de conquista.

Paris 5.

Se desmiente que Inglaterra haya retirado su agente diplomático cerca del Papa.

Este embajador habia salido de Roma en uso de licencia temporal.

Roma 4 (mañana)

Las suscripciones abiertas en Génova y Bolonia en favor de Garibaldi han sido suspendidas á consecuencia de su petición espresa.

Paris 5, (11 mañana.)

Llegaron el rey de Hannover y los ex-reyes de Nápoles.

Es esperado tambien el rey de las islas de Sandwich.

Paris 5 (5 tarde).

Se realizará importante movimiento prefectoral antes de la reunion de la Asamblea.

Muchas de las traslaciones, si bien de poco interés, han sido pedidas por gran número de diputados.

Rio Janeiro 5.

La escuadra revolucionaria estaba frente á Buenos Aires el día 2.

El comercio desanimadísimo en Montevideo.

El gobierno ordenó la aprehension del vapor «Montevideo» dentro de las aguas jurisdiccionales.

Nombramiento—Ha sido nombrado Secretario de la junta provincial de agricultura D. Antonio Alvarez Aranda.

Alboroto—Ante yer en la plaza de Cepero un hombre que se encontraba embrigado se empinó en que dos sujetos que iban vendiendo belones, no tocasen mas el *chic chac* y para obligarles á ello echó mano á una pistola, sin que afortunadamente disparase, gracia á la oportuna presentacion de los municipales que le condujeron al arresto.

Dice «El Independiente de Granada»

«El Instituto de Granada ha sido el primero que, cumpliendo con el decreto de 24 de Setiembre último, ha anunciado la vacante de una plaza de mozo, con objeto de proveerla en un licenciado del ejercicio que r una condiciones de aptitud y premiar de este modo á los que se sacrifican por la patria y la libertad.»

Un pobre estudiante se turbó á la primera pregunta del examinador, y no pudo responder en el acto á una pregunta sencillísima.

Incomodado el catedrático, le dijo á un b del:

—Traiga Vd. un saco de paja para el señor.

El muchacho recobró el ánimo súbitamente y añ dió:

—Traiga Vd. dos sacos, almorzaremos juntos el profesor y yo.

Coliga—Hace tres días no recibimos «La Correspondencia de España» ¿se nos podrá decir, en quién está la falta?

Presumimos que la redaccion del periódico citado no habrá dejado de enviárnosla, como lo viene haciendo desde hace muchos años.

Lo que hace el vino.—Ayer á la una de la mañana llamaron tres discípulos de Baco á a puerta del Ayuntamiento con el objeto de que los metieran en *chirona* pues consideraban que por el delito de emborracharse á la edad que todos tenían eran dignos de este castigo.

El mas joven de ellos pasaba de los 50 años.

¡Angelitos!!

Revista de Andalucía.—Hemos recibido el número 3.º de la Revista de Andalucía, que con tanta aceptación está dando á luz su entendido director propietario D. Antonio Luis Carrion la cual contiene el siguiente sumario:

- I. La colonizacion moderna. (artículo 2.º) Por D. Rafael M. de Labra.
- II. Reflexiones sobre la guerra. Por D. Santiago Caslari.
- III. Agricultura, Cultivo del Olivo (artículo segundo) Por D. Rafael Atienza.
- V. La Literatura Dramática. Por D. Francisco Flores y Garcia.
- VI. Revista Política y Literaria. Por D. Antonio Luis Carrion.
- VII. Boletín Bibliográfico.

Quintas.—Ayer empezó la entrega en Caja de los quintos, pertenecientes al cupo de la Capital.

Tiene gracia.—Un colega cuenta lo siguiente, refiriéndose á un cigarro del estanco:

«Un amigo nuestro entró en un cortijo con un cigarro de tres cuartos amarrado al estremo de una caña.

Los pájaros, las chicharras, las culebras, las ranas y los sapos, ratas, topillos y cuanto animalito sin ropas habia en la heredad, salieron corriendo como si les exigieran un trimestre adelantado de contribucion ó el nuevo sello de guerra.

Desde entonces, ha mandado colocar media docena de los referidos cigarros en las lindes de su finca, que dejarán de verse invadidas de cuantos insectos atacan á los sembrados.»

Pildoras y Unguento Holloway.—Influenza, Tesis y Catarros.—En esos casos de afecion de la garganta y del pecho que sobrevienen con tanta frecuencia en este país por efecto de las variaciones de clima, ningun remedio hay que confiera un alivio tan inmediato ni que verifique la cura con tanta seguridad como dichos insustituibles medicamentos. Por desgracia la mencionada clase de enfermedad suele descuidarse al principio ó tratarse de una manera poco juiciosa, y cualquiera de estas dos circunstancias produce efectos funestos.

Sea cual fuere la condicion del paciente, las preparaciones Holloway le restablecerán en su salud, si ello fuere practicable. Ellas impiden los progresos del mal hasta que la sangre se purifica y la naturaleza por sí sola expulsa el germen morboso renovándose gradualmente el vigor nervioso y los fuerzas vitales. Estas medicinas, empleadas con perseverancia, entonan el estómago y el sistema en general.

Soledad Garcia planchadora y encañonadora acaba de llegar de Madrid á esta Capital y desea la ocupen en su trabajo.

Rasilla calle de la Violeta, núm. 1.
Nodriz.—Se desea encontrar una nodriza salu table, para criar un niño. Dan razon calle de Pizarro núm. 12.

D. Vicente Campini previene á la juventud estu diosa que ha abierto un curso de idioma francés por el método Ahn.

Dará tambien lecciones de italiano por el mismo mencionado método.

Escusado es decir que el susodicho tiene mucho esmero en la enseñanza de dichas lenguas como lo tiene acreditado.

Los que deseen ingresar y tomar lecciones en cualquiera de los antedichos idiomas, podrán presentarse en casa del profesor Plaza de Romero núm. 2, á cualquier hora.

Santo del día.

Miércoles.—S. Martin, ob.
Sale el sol á las 6:33 de la mañana.
—Pónese á las 4:54 tarde.
Sale la luna á las 1:53 de la m.
Pónese á las 2:59 t.

Efemerides.

1702.—Es destrozada la escuadra española en el puerto de Vigo.

ADMINISTRACION DE CORREOS.

Cartas detenidas en esta administracion por insuficiente franqueo.

- Don Francisco Carbon, Granada.
- » Francisco F. Cárdenas, Padules.
- » Francisco Cabello, Málaga.
- » Juan Agea, Cazorla.
- » Alonso Albuerojo, Huerca-Oviera.

Doña Trinidad Lopez, Almería.
» Antonio Lorente, Lucar.
Sin direccion ni nombre.
Tres cartas.

Almería 10 de Noviembre de 1874.
—El oficial de reja, *Fernando de Echevarria*.

Registro civil.

Estado del movimiento de poblacion durante el mes de Octubre.

MATRIMONIOS.

Casados. 35

NACIMIENTOS.

Varones. 71

Hembras. 73

DEFUNCIONES.

Varones.

Casados. 10

Solteros. 51

Viudos. 3

Hembras.

Casadas. 7

Solteras. 40

Viudas. 5

Inscripcion del día de ayer.

Casados. 1

Nacidos.—Varones. 2

Id.—Hembras. 4

Fallecidos.—Hombres. 1

Id.—Mugeres. 0

Id.—Párvulos. 4

GÓBIERNO MILITAR

de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 10 de Noviembre. Servicio para el 11.

Parada, Batallon de Reserva de Granada núm. 2, Gefe de día, el teniente coronel de la Guardia civil D. Juan No-fuentes, capitán hospital y provisiones

y oficial de Reten y vigilancia Reserva de Almería núm. 39.

De orden de S. E. el Comandante Secretario, Diez de T. Jada.

Atalaya —Arbitros Municipales.

Recaudacion del día de ayer.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	436	62
Id. del Puerto.	431	65
Id. de la Vega.	101	40
Total.	969	67

Almería 10 de Noviembre de 1874. Barroeta.

CASA DE MATANZA.

Reses degolladas en dicho establecimiento el día 9.

Ganado vacuno.	Añojos.	0
	Erales.	0
	Utreros.	0
	Vacas.	1
	Toros.	0
Id. lanar.	Carneros.	1
	Machos.	1
Id. de cerda.	Puercos.	0
	Lechones.	0

Mina «EL RUISEÑOR.»

En el Barranco de Juan Alonso, (llano de Flores.)

Se convocan licitadores para dar á partido, á tipo fijo, las lumbreras que existen dentro de la demarcacion de dicha mina.

Las proposiciones se admitirán desde el día 6 del corriente noviembre en adelante por el Presidente de la Sociedad D. Juan Gallurt Albacete.

CALLE DE ESPARTERO,

antes real núm. 1.

Sombrerería de Manuel Diaz, se ha recibido un magnífico surtido de sombreros de estacion de invierno de las últimas novedades de Madrid y Paris para Señoras, Caballeros, niñas y niños. Gorras en diferentes clases y formas.

Se hace á medida cuanto se desee.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy 12 del corriente.—4.º de abono.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El comedia en 3 actos denominado,

LOS SOLDADOS DE PLOMO.

3.º La pieza en un acto, titulada *La Casa de campo, (primera parte.)* A las 7 y media.

Entradas á las localidades 3 rs.—Id. general 2 id.

TEATRO DE LAS DELICIAS.

Funcion para hoy 12 del corriente.—15 de abono.

- 1.º Sinfonía.
- 2.º La zarzuela en dos acto

EL POSTILLON DE LA RIOJA

3.º La zarzuela en un acto *EL CABALLERO PARTICULAR* A las 7 y media.

Entrada á las localidades 3 rs.—Id. general 2 id.

TEATRO DE APOLO.

- 1.º La zarzuela en dos actos: SENSITIVA.
- 2.º La graciosa pieza, *Las pesquisas de mi suegro.* A las OCHO.

ALMERIA.

Los señores suscritores, 6 cént. de peseta línea
Los no suscritores, el doble o sean 12 cént.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados y reclamos, en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA
 establecida con la deliciosa harina de la salud
REVALENTA ARABIGA
 A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,
 HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,
 ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE
 26 AÑOS DEL MEJOR EXITO - 75000 CURACIONES ANUALES
 DU BARRY Y CIA 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agriece,) calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumcion,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones; hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la Facultad de Medicina y Cirujia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba: Médico de su Benef. prov. y del ferro-carri de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico, que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 02 años, que siete meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

ura núm. 68.471. Prunetto (prés Mondovi.) 26 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso dicho enfermo, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda la publicidad que le convenga, su atento y etc. Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batllori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7. Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta. Perrin de Hitoles, al Vice-Consulado de Francia. Sitio de Aljons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, deshechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos. Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lacan, Pére.

Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

de Cura núm. 69.913. La sor Julia de un nevralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos, itos y reñimiento de 25 años.

com Cura núm. 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, rea, tumor y vómitos.

de Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, del dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
> Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77.
> Francisco Somahano, Conateria Sevillana. i

BERLINA DE LUJO.

Desde el dia 8 del actual tiene el público á su disposicion un «claren» ó sea berlina, de lujo, la cual se alquilará por carreras y por horas, desde las seis de la mañana hasta las once de la noche, bajo la siguiente tarifa.

CARRERAS.

Por una ó dos personas... 4 reales.
Por tres. 6 id.
Por cuatro. 8 id.

HORAS.

Por una ó dos personas... 8 reales.
Por tres. 12 id.
Por cuatro. 16 id.

Desde las once en adelante doble precio.

PUNTOS DE PARADA.

Desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde en la Glorieta de San Pedro.

Y desde las 7 hasta las 11, frente á la puerta del teatro principal, ó sea Paseo del 30 de Julio.

En horas extraordinarias se avisará en la cochera calle de Bilbao próximo al baile de los Amores.

Para abonos, de dia ó de noche, en la imprenta de este periódico.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.
 Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.
 El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tibia, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los ahigidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 583, Oxford Street, Londres.

En America, Gomez Talavera.

OPRESIONES **ASMA** **NEURALGIAS**
TOS **IRRITACION**
CATARROS. INFALIBILMENTE ALIVIADOS Y CURADOS. **DE PECHO.**
 ANSPIRANDO el humo, este cura el sistema nervioso, quita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios. **PARIS, L. ESPIC, rue de Londres, 9. — En MADRID, la Agencia fr. hispano-esp. 31 calle de Baldrich sirve los pedidos.**
 Almeria, Gomez Talavera,